



REVUE PRESSE

Réalisée par la Chambre d'agriculture de l'Aude

n° # 334 | Semaine 20 du 13 au 19 Mai 2024

La Chambre d'agriculture de l'Aude vous propose sa revue de presse hebdomadaire. Il ne s'agit que d'un résumé des analyses et opinions des médias qui ont été lues pour la réaliser. Elle ne peut en aucun cas être interprétée comme reflétant le point de vue de la Chambre. Sont mis à disposition, dès lors qu'ils existent, les liens vers les articles de presse cités dans la synthèse. Ces liens, actifs à la date de la mise en ligne de la synthèse, sont susceptibles de ne plus l'être quelques jours plus tard.

Aude

Lézignan-Corbières : Les valeurs de l'Olympisme vont animer Prom'Aude

cette année d'organisation des Jeux Olympiques à Paris, le comité d'organisation de Prom'Aude ne pouvait laisser de côté les valeurs du sport. Mieux, c'est tout un village thématique qui leur sera consacré avec un parrain de choix : l'athlète lézignanais, triple champion du monde de pentathlon moderne, quadruple participant aux JO d'été, Sébastien Deleigne. Coup d'envoi de la 33e édition ce vendredi 17 mai, avec la journée des enfants.

L'Indépendant – 17 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/16/lezignan-corbieres-les-valeurs-de-lolympisme-vont-animer-promaude-11954356.php>

Le scénario d'un feu dans le massif de la Cavayère en grandeur nature

Durant la matinée du mardi 14 mai, le Service départemental d'incendie et de secours (Sdis) de l'Aude et ses partenaires ont réalisé un exercice grandeur réelle de feu de forêt, comptant pour les cadres feu de forêt. La pluie s'est invitée aux manœuvres...

La Dépêche – 17 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/17/le-scenario-dun-feu-dans-le-massif-de-la-cavayere-en-grandeur-nature-11956443.php>

Villesèque-des-Corbières : rendez-vous dimanche pour la fête paysanne à Bonnafous

Des animations, des ateliers et des concerts ouverts à tous seront à découvrir ce dimanche, de 9 à 20 heures.

L'indépendant – 17 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/13/villeseque-des-corbieres-rendez-vous-dimanche-pour-la-fete-paysanne-a-bonnafous-11948641.php>

Languedoc : Boutenac et La Livinière au firmament

Longtemps liés à leur appellation socle, respectivement Corbières et Minervois, les crus Boutenac et la Livinière sont désormais des AOP à part entière via deux décrets publiés au Journal officiel de l'Union européenne en mars 2024. Une aubaine pour ces deux bijoux du Languedoc à l'ADN commun.

Terre de Vins – 16 Mai 2024

<https://www.terredevins.com/actualites/languedoc-boutenac-et-la-liviniere-au-firmament>

Prom'Aude commence demain à Lézignan

Du 17 au 20 mai, Prom'Aude, véritable vitrine ses savoir-faire du département, célébrera sa 33e édition dans le parc de Gaujac, à Lézignan-Corbières.

La Dépêche – 16 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/16/promaude-commence-demain-a-lezignan-11953977.php>

"Oui à la réduction des pesticides mais pas sans alternative solide"

Le gouvernement a annoncé lundi la reprise du plan Ecophyto 2030 qui consiste en une diminution de 50 % de l'utilisation des produits phytosanitaires. Repoussé à de multiples reprises en raison notamment de la crise agricole, le projet a vu de nouveaux éléments controversés s'ajouter faisant réagir Philippe Vergnes, président de la chambre d'agriculture.

La Dépêche – 15 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/15/oui-a-la-reduction-des-pesticides-mais-pas-sans-alternative-solide-11951728.php>

Nouveau site internet pour le labo d'analyses

Le laboratoire départemental d'analyses de l'Aude, basé à Carcassonne, a créé un nouveau site internet pour augmenter sa visibilité et expliquer le fonctionnement de ce laboratoire public.

La Dépêche – 15 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/15/nouveau-site-internet-pour-le-labo-danalyses-11951730.php>

Castelnaudary. 60 ans d'enseignement agricole : parole d'étudiant

Maxime Pageze, 42 ans, demeure Saint-Paulet. Ancien élève du lycée Pierre Paul Riquet qui va fêter son 60e anniversaire le 1er juin, il témoigne. "J'ai suivi un cursus général jusqu'en seconde à Toulouse, puis j'ai intégré en 1997 le lycée forestier du Haut Languedoc dans le Tarn pour y suivre un BTA "Gestion et conduite des chantiers forestiers".

La Dépêche-

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/15/60-ans-denseignement-agricole-parole-detudiant-11951714.php>

Aude – Loi Evin : les Jeunes agriculteurs apportent leur soutien à la société de Gérard Bertrand condamnée par la justice

Condamné par la justice fin mars, comme d'autres personnalités publiques, le vigneron audois Gérard Bertrand a reçu ce lundi 13 mai le soutien des Jeunes agriculteurs de l'Aude qui considèrent que la loi Evin "est une atteinte à la libre commercialisation du fruit de son travail".

L'Indépendant – 14 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/13/aude-loi-evin-les-jeunes-agriculteurs-apportent-leur-soutien-a-la-societe-de-gerard-bertrand-condamnee-par-la-justice-11948148.php>

Ces familles qui écrivent l'histoire de la vigne (76)

Suite de notre série sur les familles audoises qui écrivent l'histoire de la vigne. Aujourd'hui, celle des Arthozoul, au domaine du Temps des Dames, à Talairan.

La Dépêche – 14 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/14/ces-familles-qui-ecrivent-lhistoire-de-la-vigne-76-11949220.php>

Les châteaux et domaines s'ouvrent au public

Avec les beaux jours enfin revenus, place désormais aux découvertes des exploitations viticoles qui font la renommée de nos vins. Dans le Minervois, nous avons retenu deux domaines qui nous ouvrent leurs portes lors de ce week-end de Pentecôte.

La Dépêche – 14 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/14/les-chateaux-et-domaines-souvrent-au-public-11949221.php>

Ostwind jette l'éponge sur son projet éolien et évite le Conseil d'Etat

En septembre 2021, le préfet de l'Aude avait refusé à la société Ostwind l'autorisation environnementale d'installer et d'exploiter quatre éoliennes en montagne Noire, sur la commune des Martys.

La Dépêche – 14 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/14/ostwind-jette-leponge-sur-son-projet-eolien-et-evite-le-conseil-detat-11949263.php>

72 communes pionnières pour booster les énergies renouvelables

Le 15 avril, la préfecture de l'Aude publiait l'arrêté portant approbation de la cartographie des zones d'accélération départementale "pour l'implantation d'installations terrestres de production d'énergies renouvelables".

La Dépêche – 13 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/13/72-communes-pionnieres-pour-booster-les-energies-renouvelables-11946966.php>

Accélération des énergies renouvelables dans l'Aude : la bascule entre éolien et photovoltaïque confirmée par la première cartographie départementale

Le 15 avril, la préfecture a publié la 1re cartographie qui recense les zones d'accélération des énergies renouvelables votées par 72 communes. Un document qui confirme que l'éolien n'a décidément plus le vent en poupe... à la différence d'un photovoltaïque en plein boom.

L'indépendant – 13 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/12/acceleration-des-energies-renouvelables-dans-laude-la-bascule-entre-eolien-et-photovoltaique-confirmee-par-la-1re-cartographie-departementale-11936779.php>

Une belle fête pour soixante ans d'enseignement agricole à Castelnaudary

Le 1er juin prochain, le lycée agricole fêtera son 60e anniversaire. Un événement fêté en deux temps.

La Dépêche – 18 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/18/une-belle-fete-pour-soixante-ans-denseignement-agricole-11958826.php>

Lézignan-Corbières : Prom'Aude s'ouvre avec l'énergie de la jeunesse

Comme de tradition, la jeunesse a ouvert la 33e édition de Prom'Aude, ce vendredi 17 mai, pour quatre jours de promotion des savoir-faire agricoles et artisanaux du département. Plus de 1 000 écoliers ont égayé le site de Gaujac pour cette première journée.

L'indépendant – 18 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/17/lezignan-corbieres-promaude-souvre-avec-lenergie-de-la-jeunesse-11957225.php>

Lézignan-Corbières : à Prom'Aude, le Manger audois montre ses lettres de noblesse

Les quatre Projets alimentaires territoriaux du département sont regroupés derrière la bannière Manger audois. Leur objectif, qui a pris concrètement du sens pendant la crise sanitaire, est de relocaliser l'alimentation sur le terrain, de procurer un juste revenu aux producteurs et de toucher tous les publics de consommateurs. Un message qui ne pouvait qu'être mis en lumière au cœur de Prom'Aude.

L'Indépendant – 19 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/18/lezignan-corbieres-a-promaude-le-manger-audois-montre-ses-lettres-de-noblesse-11959167.php>

Lézignan-Corbières : une inauguration de Prom'Aude aux forts accents de soutien de la filière agricole

Les élus et représentants consulaires ont insisté sur le nécessaire soutien à apporter aux viticulteurs, éleveurs, agriculteurs dans un contexte de crise intense.

L'Indépendant – 19 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/18/lezignan-corbieres-une-inauguration-de-promaude-aux-forts-accents-de-soutien-de-la-filiere-agricole-11959309.php>

Les Vendanges du Cœur fêtent leurs 30 ans avec Grégoire pour parrain

L'événement né en 1994 à la cave coopérative d'Ouveillan, qui a vu quelques-uns des plus grands artistes français se produire sur place au profit des Restos du cœur, perpétue son emblématique vente aux enchères de fûts. La prochaine se déroulera le 1er juillet à 19 h au caveau de la commune, en présence du chanteur Grégoire : Jean-Paul Chaluleau, l'un des trois créateurs originels de l'événement, revient sur trente années d'aventure humaine et de générosité.

La Dépêche – 19 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/19/les-vendanges-du-coeur-fetent-leurs-30-ans-avec-gregoire-pour-parrain-11960320.php>

Orage, fortes pluies, grêle : le limouxin secoué par les intempéries

Les orages, les fortes pluies et même la grêle se sont abattus sur l'Aude dans la soirée du vendredi 17 mai, touchant particulièrement le secteur de Limoux et ses exploitants.

La Dépêche – 19 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/19/orage-fortes-pluies-grele-le-limouxin-secoue-par-les-intemperies-11960318.php>

Occitanie

Colère des agriculteurs : "stop aux importations massives marocaines", manifestation et blocage prévus sur l'A9 à la frontière avec l'Espagne

Vers un nouveau blocage de l'autoroute qui mène à l'Espagne ? Ce jeudi 16 mai, les agriculteurs en colère mènent une action au péage sud de l'A9. Ils protestent contre l'importation de fruits et légumes du Maroc. Ils dénoncent une "concurrence déloyale".

France3 – 16 Mai 2024

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/occitanie/pyrenees-orientales/perpignan/colere-des-agriculteurs-stop-aux-importations-massives-marocaines-manifestation-et-blocage-prevus-sur-l-a9-a-la-frontiere-avec-l-espagne-2970326.html>

"La pluie et les perturbations vont durer jusqu'à la semaine prochaine..." Le mauvais temps, jusqu'à quand ?

Après un week-end de l'Ascension placé sous le signe du soleil, le mauvais temps est rapidement revenu aux quatre coins de l'Hexagone, venant renforcer l'idée d'un printemps pluvieux.

La Dépêche – 15 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/15/dossier-la-pluie-et-les-perturbations-vont-durer-jusqua-la-semaine-prochaine-le-mauvais-temps-jusqua-quand-11950549.php>

Sécheresse : les Pyrénées-Orientales pourraient être alimentées en eau par le Rhône

Alors que le département des Pyrénées-Orientales fait face depuis deux ans à des difficultés liées à la sécheresse, la Région Occitanie réfléchit aux différentes solutions possibles pour soulager le territoire, parmi les idées avancées, celle de puiser l'eau du Rhône...

Lejournaltoulousain.fr – 13 Mai 2024

<https://www.lejournaltoulousain.fr/occitanie/pyrenees-orientales/actualites-pyrenees-orientales/secheresse-pyrenees-orientales-alimentees-rhone-264301/>

"Vos délais m'ont tué" : l'action coup de poing des agriculteurs près de Toulouse

Dans la nuit du dimanche 12 au lundi 13 mai 2024, ils ont mené une nouvelle action coup de poing à Balma (Haute-Garonne), près de Toulouse. Les explications.

Actu.fr – 13 Mai 2024

https://actu.fr/occitanie/balma_31044/vos-delais-m-ont-tue-l-action-coup-de-poing-des-agriculteurs-pres-de-toulouse_61060119.html

France

Colère des agriculteurs : "La bataille est philosophique face à la grande distribution", affirme le ministre de l'Agriculture Marc Fesneau

Le ministre de l'Agriculture Marc Fesneau défendra sa loi de programmation agricole à partir de mardi à l'Assemblée. Il veut faciliter l'accession à la propriété pour les jeunes agriculteurs et dépenaliser certaines atteintes à l'environnement.

La Dépêche – 14 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/13/entretien-colere-des-agriculteurs-la-bataille-est-philosophique-face-a-la-grande-distribution-affirme-le-ministre-de-lagriculture-marc-fesneau-11942664.php>

La 4e édition des Journées nationales de l'Agriculture aura lieu les 7, 8 et 9 juin 2024

Les 7, 8 et 9 juin, France Bleu s'associe à la quatrième édition des Journées Nationales de l'Agriculture, un week-end pour mieux découvrir le monde agricole et s'intéresser plus spécialement à ce que nous mangerons.

Francebleu.fr – 14 Mai 2024

<https://www.francebleu.fr/infos/societe/la-4e-edition-des-journees-nationales-de-l-agriculture-aura-lieu-les-7-8-et-9-juin-2024-3767635>

Agriculture : trois mois après les blocages, le projet de loi qui arrive à l'Assemblée peut-il apaiser la colère agricole ?

Faciliter la transmission des fermes, accélérer les recours contre les nouveaux projets d'élevage ou de stockage d'eau, possibilité de requalifier certaines sanctions contre les atteintes à l'environnement... : le projet de loi agricole arrive dans l'hémicycle de l'Assemblée nationale, avec l'espoir d'apaiser la colère des agriculteurs qui sont très vigilants.

La Dépêche – 13 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/13/dossier-colere-agricole-le-projet-de-loi-arrive-a-lassemblee-nationale-11944271.php>

Réserves d'eau et bâtiments d'élevage : le délai de recours réduit

C'est une mesure héritée de la crise agricole qui inquiète les organisations environnementales : un décret, publié ce week-end au Journal officiel, réduit de quatre à deux mois le délai pour faire un recours contre un projet de bâtiment d'élevage ou de réserve d'eau pour l'irrigation.

Linfodurable.fr – 13 Mai 2024

<https://www.linfodurable.fr/environnement/reserves-deau-et-batiments-delevage-agriculture-le-delai-de-recours-reduit-45245>